

G. THILS et R. E. BROWN, *Exégèse et Théologie. Les Saintes Ecritures et leur interprétation théologique*. Ed. Duculot-Lethielleux, Gembloux-Paris, 1968; 327. pp.

Colección de trabajos —diez en total— leídos en las sesiones de las Jornadas Bíblicas de Lovaina, que tuvieron lugar en septiembre de 1966. El tema general «Exégesis y Teología» es abordado bajo diversos aspectos, y el conjunto de los trabajos ofrece un amplio material de reflexión lo mismo a exegetas que a dogmáticos.

El volumen es presentado por G. Thils. Damos el título de cada uno de los trabajos: *Exégèse et réflexion philosophique* (G. van Riet, p. 1-16), *Exégèse critique et exégèse dogmatique* (P. Asveld, p. 17-31), *Que penser de l'interprétation existentielle?* (P. Grelot, p. 32-55), *Death of God Theology as Biblical, Hermeneutic* (J. Cahill, p. 56-71), *The Problems of the Sensus Plenior* (R. E. Brown, p. 72-81), *Histoire et mentalité symbolique* (M. L. Ramlot, p. 82-190), *Die hermeneutische Relevanz des geschichtlichen Charakters der Christusoffenbarung* (A. Vogtle, p. 191-208), *Le Christ et la foi* (L. Malevez, p. 209-246), *L'Eucharistie, approche théologique* (S. Trooster, p. 247-261), *L'Eucharistie néotestamentaire* (J. Coppens, p. 262-281).

Al final del volumen, como sirviendo de complemento, hay una amplia bibliografía sobre las publicaciones modernas referentes a la hermenéutica bíblica (p. 282-327).

L. Turrado

P. JACOBO HEVIA LOSA, *Para que entiendas la Biblia*. Ed. Studium, Madrid, 1968, 248 pp.

Reune el autor en estas páginas una serie de conferencias pronunciadas, en el curso de un año, en Gijón. Se afirma en el prólogo que tales charlas y conferencias fueron muy provechosas para el público que asistió a ellas. Y no podía ser de otra manera, ya que el autor ha sabido exponer con lenguaje ágil y método ameno las intrincadas cuestiones sobre la inspiración y noemática bíblicas. Nos parece que las páginas dedicadas a estudiar la inspiración bíblica son más logradas que las pocas consagradas a la noemática. Unos capítulos sobre la heurística sagrada hubieran completado lo que se dijo sobre la inspiración. El autor conoce las diversas cuestiones en torno a la problemática sobre la inspiración, pero no ha podido beneficiarse de las luminosas aportaciones de la Constitución *Dei verbum* sobre el tema. De ahí que esta obra no consiga todos los frutos que pudieran haberse esperado de la excelente preparación teológica del autor. Con todo, el libro que reseñamos merece ser tenido en cuenta por parte de los pastores de almas, encargados de exponer los tesoros de vida espiritual que se contienen en la Biblia. La obra se presenta desprovista de todo alarde científico pero revela que su autor está al corriente de los temas que desarrolla. Sus páginas suponen largos años de meditación y estudio.

Luis Arnaldich

*La Sagrada Escritura*. Texto y comentario por profesores de la Compañía de Jesús. Antiguo Testamento. I Pentateuco. Biblioteca de Autores Cristianos, Madrid, 1967, XXIX-1001 pp.

En la desbordante actividad bíblica que se ha desplegado desde hace unos años en España, ocupa un lugar de honor la Biblioteca de Autores Cristianos, la cual, casi simultáneamente, nos ofrece dos comentarios a la Biblia. Únicamente es de lamentar que ambos siguen de cerca